
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 27 DE DICIEMBRE DE 1803.

Petersburgo 2 de Noviembre.

En la universidad de Vilna se ha formado un seminario nuevo para los eclesiásticos católicos. Se ha dotado con 15⁰⁰⁰ rublos anuales, que se pagarán de las rentas de los conventos, excepto los de los jesuitas y otras órdenes que se emplean en la educación de los jóvenes y en otros objetos de beneficencia y de caridad.

Se dice que en la Grusinia se ha extinguido enteramente la peste, que causaba muchos estragos en estos últimos tiempos.

Viena 15 de Noviembre.

De algun tiempo á esta parte se ha esparcido la voz de que se forma entre algunas potencias, una union secreta, que tiene por objeto aprovecharse de la situacion crítica en que se encuentra la Puerta otomana para tomarle la mayor parte de las posesiones que tiene en Europa. Parece que estas voces han hecho alguna impresion en el ministerio turco, porque el gabinete de Petersburgo ha creído deber declarar, por Mr. de Italinski, su Embaxador en Constantinopla: „Que S. M. el Emperador de Rusia jamas habia pensado en tomar parte en un objeto semejante, y que lejos de querer turbar á la Puerta en el goce de sus derechos y posesiones, S. M. continuaria al contrario manteniendo la armonía y relaciones amistosas con esta potencia, conforme al sistema pacífico que ha adoptado.”

Ratisbona 19 de Noviembre.

Ayer por la tarde hubo dictadura en la Dieta, para leer una carta del Príncipe de Metternich, en la que S. A. pide se le admita en el colegio de los Príncipes con un voto. Otra carta dirigida á la misma Dieta por el Baron de Pahlenberg, Ministro de Austria, contiene la misma petición para el Príncipe de Khevenhuller. — No han llegado á un á esta ciudad S. E. el co-Comisario imperial, ni el Ministro Electoral de Bohemia.

Gottinga 15 de Noviembre.

El Emperador Alexandro I ha dado una nueva prueba del aprecio que hace de las ciencias y de los que las profesan, condecorando con la orden imperial de S. Waldomiro á Mr. de Schloetzer, catedrático de historia y de estadística en la universidad de esta ciudad. Este célebre sabio recibe de este modo un premio lisonjero de los grandes servicios que

ha hecho á la nacion rusa con relacion á su cultura intelectual. En su juventud, Mr. de Schloetzer vivió muchos años en Petersburgo en calidad de individuo de la Academia imperial, donde se dedicó á las tareas importantes de la historia y de la estadística de este vasto país. Hace poco tiempo que ha publicado tambien el primer tomo de una edicion correcta del antiguo analista Nestor, con una traduccion alemana y sus comentarios, y ha dedicado esta obra, resultado de sus largas vigiliass, al Emperador Alexandro. Bien pronto se hará acreedor á nuevas obligaciones Mr. de Schloetzer, quien va á publicar unos Elementos de estadística, en donde se determinarán los límites, el objeto y los métodos de esta ciencia, así como sus relaciones con las otras ramas de la economía política, con la geografía y con la historia.

Hamburgo 22 de Noviembre.

En toda la semana pasada no ha entrado casi ningun buque en el Sund, á causa del mal temporal.

En la aldea de Ouslunda, en Suecia, se han quemado 33 casas, que estaban llenas de mieses de toda especie.

Francfort 21 de Noviembre.

Hace mucho tiempo que se habla de la acta federativa celebrada entre varios Príncipes y estados del Imperio, que se proponian mantener en comun 3 Enviados, uno en Viena, otro en Paris y otro en Petersburgo; pero se han suscitado algunas disputas entre los contratantes, y se ha disuelto la asociacion.

El Elector Archicanciller acaba de publicar un rescripto en que nombra á Mr. de Albini Gobernador del Principado de Ratisbona, y á Mr. d'Herthal, descendiente del último Elector de Maguncia, del de Aschaffenburg.

Se ha renovado con mas actividad la gran controversia suscitada entre las cortes de Viena y de Berlin acerca de la igualdad de los votos religiosos en la Dieta, con motivo de deliberarse actualmente en ella sobre el decreto imperial relativo á los votos viriles. Quiere la Austria que no pudiendo por razon de las mudanzas sobrevenidas en el Imperio, conservar los estados católicos la preponderancia que tenian, queden á lo menos con igual influxo que los protestantes; y la Prusia solicita lo contrario. Se tiene por cierto que en el primer caso tendrá la Austria mas influxo en la Dieta, y en el segundo la Prusia. Por eso muchos estados protestantes estan por la preponderancia de los católicos, y muchos católicos por la de los protestantes, segun son adictos á los intereses de aquella ó de esta corte. No se cree fácil terminar amigablemente esta contestacion sin la intervencion de la Francia y de la Rusia.—El resultado de los votos, dados hasta ahora en los dos Colegios superiores de la Dieta, no es favorable á la propuesta formal hecha por S. M. I. sobre que se reconozca la necesidad de restablecer la antigua proporcion entre los dos partidos religiosos, ó á lo menos de establecer para en adelante el principio de la igualdad religiosa. El Enviado del Elector de Wurtemberg es el único que ha tocado la question de los principios ¿por qué debe juzgarse la qualidad religiosa de un voto, si se ha de atender á la religion del país ó á la del Soberano? Segun este

Ministro debe ser libre á cada estado calificar su voto por la religion de la mayor parte de sus súbditos, ó por la del Príncipe. Los Electores de Baviera, Brandemburg y Baden reclamaron formalmente el establecimiento de una perfecta igualdad religiosa entre las tres confesiones, así en la Dieta, como en todo el Imperio germánico. — En el Colegio de los Príncipes se observaron para la votacion los principios antiguamente adoptados. — El Ministro de la Austria votó por la primera vez el 16 del corriente en nombre del Príncipe de Salm-Salm, que es el primero que ha adherido enteramente á los principios contenidos en el decreto imperial sobre los votos viriles. — El mismo Ministro en la junta del 18 votando por S. M. I. en calidad de Archiduque de Austria, declaró que si la pluralidad de los miembros del Imperio no adoptaba los principios establecidos por el Emperador, el partido católico se serviría del beneficio del *itio in partes*, para que el acuerdo de la mayoridad opuesta no pudiera ser válido. Lo mas substancial de su voto era que los estados protestantes pudiesen conservar los votos que les ha concedido el censo general; pero baxo la expresa condicion de que se concedan algunos mas á varios Príncipes católicos baxo de diversos títulos, como los de los condados y posesiones, con cuya denominacion pide el Austria 6 votos para sí misma.

El Enviado bávaro ha pedido á la Dieta en nombre del Elector su Soberano, que al nombrar al Ministro de S. A. E., se le llame siempre del Elector Bávaro Palatino, y no simplemente el de Baviera; y se adoptó unánimemente su solicitud.

Lóndres 7 de Noviembre.

Los navíos de la compañía de la India oriental, el Reyno-Unido, Baring y Lord Eldon, han llegado á la isla de Sta. Elena con muchas ricas presas que han hecho hácia aquella latitud. La guarnicion de dicha isla, en una expedicion recientemente hecha, ha ganado en varias presas hasta el valor de 200⁰ libras esterlinas.

Escriben de Dover con fecha del 2 lo siguiente: Por noticias que tenemos, parece que el número de las lanchas que se hallan juntas en Bolonia es mayor de lo que se creia; pues ascienden á unas 140 ó 150, y pasan de 20 las que estan prontas en Calais, y solo aguardan el momento de reunirse á las demas. Hay tambien dos baterías flotantes en Dunkerque, montada cada una con 26 cañones de á 36, y con 40 remos. — Se hacen grandes preparativos para poner en estado formidable de defensa la costa de Francia, colocándo morteros, y construyendo baterías. El número total de barcos prontos á servir en los diferentes puertos de Francia sube á unos 600. En Brest hay 2 navíos de guerra, y como cosa de 200 transportes, sin duda destinados para llevar tropas á Irlanda, en caso que puedan eludir la vigilancia de la esquadra que bloquea aquel puerto. — De la costa de Holanda se sabe que se hallan 17 ó 18 naves de línea en el Texel, Róterdam y Helvoetsluys, á cuyo bordo se embarcarán las tropas báltavas.

El célebre contrabandista Johnson se ha escapado de Francia, y se halla ahora en Lóndres. La llegada de este hombre, que puede dar muy

útiles informes al gobierno, es uno de los frutos del indulto concedido por S. M. á las personas de esta clase, que en manos del enemigo podrían ser forzados á auxiliar la invasion de su patria.

Son tan contradictorias las noticias que corren sobre la invasion, que seria nunca acabar si hiciésemos caso de ellas. Ya se nos pinta al enemigo en el instante de embarcarse, ya se nos representa sin medios de transportar sus ejércitos. Desde que empezó á hablarse de invasion, juzgamos que el pueblo británico en general la creia mas próxima que en efecto lo estaba, y que contra lo que debia esperarse, se manifestaba mayor disposición á disminuir, que á exágerar las dificultades de semejante empresa. Pero esto tal vez nos ha sido útil, pues ha aumentado nuestros medios de defensa, en quanto dependen del zelo y esfuerzos de cada individuo. Al cabo de tantos meses, que cada dia se anuncia esta invasion, ahora se ponen en duda los preparativos navales del enemigo. Como quiera que sea, debemos estar muy tranquilos, por quanto el enemigo no puede prometerse encontrarnos indefensos.

Ha llegado á Harwich el Príncipe Alexandro de Tekeshaskey con pliegos de Petersburgo para el Conde de Woronzow.

Segun cartas de S. Vicente; con fecha de 4 de Setiembre, la Martinica se halla bloqueada con grande rigor: hay grande escasez de vituallas; y la ciudad de S. Pedro, ántes tan floreciente por su comercio, parece ahora un desierto. Hace 4 semanas que la guarnicion se componia de 1200 hombres de línea, que eran los que habian quedado. La milicia está acampada aguardando cada instante alguna invasion. En el mismo estado se halla la Guadalupe.

El mameluco Elfy Bey asistió al circo estas noches pasadas, ricamente vestido, igualmente que su comitiva, quienes excitáron toda la atencion de los espectadores. El Lord Blantyre y el Coronel Stewart estuvieron sentados en el mismo palco.

Las noticias traídas por el navío el Infatigable de la esquadra que está delante de Brest, contienen haberse observado un movimiento extraordinario en aquel puerto; que hace creer que los franceses intentan salir al mar, de resultas de órdenes positivas de su gobierno, no obstante la repugnancia que manifiesten las tripulaciones, y harán sus esfuerzos para llegar á su destino, que es indudable sea Irlanda.

Mr. Raine, en otro tiempo fabricante de cerveza en Lóndres, fundó durante su vida, una escuela gratuita para educar las huérfanas de dos parroquias de aquella capital, en que se les enseñase á leer, escribir, y las labores propias del sexo. Despues dexó dispuesto en su testamento, que aprendidas estas labores, se les ponga á servir, y que seis de las que durante tres años permanezcan en este estado con buena reputacion, y tengan 21 años de edad, sorteen la cantidad de 100 libras esterlinas para dote el primer dia de Mayo y el 5 de Noviembre de cada año para siempre. Este año se ha celebrado esta ceremonia. El novio debe ser de la religion anglicana, y artesano en una de las dos parroquias señaladas por el donador, con tal que no sea marinero, barquero, ni soldado. (*The Morning Chronicle.*)

Haya 22 de Noviembre.

El Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra, ha mandado que todos los oficiales del ejército que se hallan con licencia, se presenten en el término de tres días en sus respectivos regimientos, y que desde 1.º de Diciembre, ningun oficial de nuestro ejército no podrá ausentarse de sus batallones sin la licencia expresa de la Secretaría de Guerra.

El contingente de tropas de tierra que da nuestra República para el ejército contra Inglaterra se compondrá de 900 hombres. Estará mandado por un Teniente General y su estado mayor, dos Mayores Generales, tres Coroneles de infantería, uno de cazadores, otro de caballería, y un oficial superior de artillería.

Berna 20 de Noviembre.

Un correo extraordinario expedido por el Ministro de la Guerra, ha trahido al General de division Barbou la noticia de su nombramiento para tener mando en el ejército contra Inglaterra, y ha marchado inmediatamente que tuvo el aviso, como se le prevenia en él. La partida del General Ney se ha retardado, y no se verificará hasta el cange de las ratificaciones del tratado de alianza y de subsidios de las juntas de los cantones de Schwitz y de los Grisones. Se ignora á quien nombrarán Comandante de las tropas francesas en Suiza, despues que se haya ausentado el General Ney; y solo se dice que las quedará mandando interinamente el General Serras.

La Comision militar, reunida en Friburgo con objeto de tratar de los contingentes que deben aprontar los cantones para formar el ejército de confederacion en caso de guerra, y presentar un proyecto concerniente á la nueva planta de las milicias, ha concluido este encargo, y lo presentará muy en breve el Land-Amman á la sancion de los gobiernos cantonales.

Se ha determinado ya que las tres medias brigadas auxiliares y las demas tropas suizas que estan actualmente en Franconia, se incorporarán en los nuevos regimientos helvéticos al sueldo de este gobierno. Se habia propuesto repartir los regimientos entre todos los cantones; pero se han negado á ello muchos gobiernos cantonales, temerosos de que no resultase de este convenio la obligacion imperativa de tener que suministrar el contingente por alistamiento forzado; cosa que no ha entrado jamas en las miras del gobierno frances.

Ragusa 7 de Noviembre.

Las desavenencias que se habían suscitado entre esta República y la Rusia, se han disipado consintiendo en todo quanto solicitaba el Emperador Alexandro I. — Una de ellas era relativa al culto griego, que desde ahora será libre y público en Ragusa, baxo la proteccion inmediata de la Rusia.

Aviñon 22 de Noviembre.

El Atheneo de Vauclusa ha decretado que se erija en el mismo Vauclusa un monumento al Petrarca. Esta sociedad debe hacer la inauguracion el 20 de Julio próximo, dia secular del nacimiento de este poeta

ilustre. Nació en Arezzo en 1304, y así al tiempo de esta ceremonia habrán pasado desde el nacimiento del Petrarca 500 años cabales.

Brusélas 28 de Noviembre.

El Prefecto de Marina de este distrito parece que tiene orden de hacer construir 1500 cureñas para cañones de á 24. — De unos dias á esta parte pasan por esta ciudad muchos herreros de los departamentos del Ourthe y del Sambra y Mosa para trabajar en Boloña. — El número de buques ingleses que cruzan entre la embocadura del Mosa, la isla de Gorea y la costa meridional de la isla de Walcheren, se ha aumentado mucho de poco tiempo acá.

Havre 28 de Noviembre.

Ayer saliéron de este puerto 9 chalupas cañoneras, 6 barcas cañoneras, 2 peniches y 10 transportes. Esta division de la esquadrilla nacional, mandada por el Capitan de Fragata Peytes-Montcabrié, no tardará en llegar á su destino por el viento favorable que tiene.

Paris 1.º de Diciembre.

La division de la esquadrilla que salió del Havre el dia 27 de Noviembre, se vió precisada á entrar en Dieppe por el mal temporal al dia siguiente. Esta division y la de Dieppe saliéron de este puerto en número de 43 velas, entre las quales habia 12 chalupas cañoneras, y se dirigiéron con buen viento hácia Boloña. — Se está poniendo una línea de telégrafos desde Boloña á Paris.

Coruña 1.º de Diciembre.

Ayer zarpó de este puerto la corbeta María Pita, al mando del Teniente de Fragata de la Real armada D. Pedro del Barco, llevando á su bordo los individuos de la expedicion filantrópica destinada á propagar en América y Filipinas el precioso descubrimiento de la vacuna. No se ha omitido precaucion alguna por parte del Ministerio, promovedor de una empresa tan importante como gloriosa, para que produzca pronta y seguramente todo el bien que desea el REY y espera la humanidad. Son varios los facultativos comisionados, y llevan 21 niños, que siendo sucesivamente inoculados brazo á brazo en el curso de la navegacion, conservarán el fluido vacuno fresco y sin alteracion. No por eso se han omitido otros medios de conducirlo, así para mayor seguridad, como para experimentar quales son los que á largas distancias y en diferentes climas deben prefixarse. La expedicion hará escala en Tenerife, Puerto-Rico y la Havana para ofrecer por todas partes á los hombres el precioso descubrimiento de Jenner, así como lo ha hecho en los pueblos del tránsito desde Madrid, y en este puerto y en Santiago, miéntras se equipaba la corbeta. De la Havana pasará á Veracruz, y de allí á otros puertos, en los quales se irán separando los facultativos, y ramificándose, por decirlo así, la expedicion, hasta extenderse sobre todo el continente, fomentada por los Vireyes y Gobernadores ilustrados, sostenida por los facultativos despreocupados, auxiliada por los sabios, favorecida de los pueblos, y generalmente protegida por los amigos de la especie humana. De la América se participarán los mismos beneficios á Filipinas, en donde no falta

rán hombres ilustrados y generosos que procuren introducir la vacuna en otras islas y en la China. Así deberá la mitad del globo un don tan inestimable á la bondad liberal de nuestro Soberano, cuya generosidad se ha extendido á cuidar de la suerte de los niños de la expedición, y de los que en las escalas y en el continente los han de ir sucesivamente reemplazando.

Madrid 27 de Diciembre.

El lunes 19 de este mes partiéron SS. MM. y toda la Real familia desde el Real sitio de S. Lorenzo, y se transfirieron á Casarubios. El día 20 pasáron á Santa Olalla, y el 21 llegaron á Velada, donde permanecieron hasta el 24, en cuyo día se trasladáron á Talavera de la Reyna: sin haber experimentado en estos tránsitos la menor novedad en su importante salud, de cuyo beneficio siguen disfrutando SS. MM. y AA.

En el Real cuerpo de Artillería se ha dignado el REY promover á Xefe de brigada del primer regimiento á D. Manuel Bustamante; á Capitan primero del 5.º á D. Manuel Torrado; á Capitan segundo del 3.º á Don Joaquin Cancio, y á Teniente del 1.º á D. Francisco Saavedra.

Se advierte que las cartas para Nápoles deben franquearse en los oficios de correos, pues sin esta circunstancia no se les dará curso.

Por auto provehido el 15 de este mes por el Sr. D. Joseph Marquina Galindo, del Consejo de S. M., Alcalde decano de su Real casa y corte, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias varias fincas, situadas en el término y jurisdicción de la villa de Fuente el Saz de Xarama, las quales con sus cabidas, linderos y tasa son las que siguen: primeramente, una casa en dicha poblacion, en la calle de los Búcares, con 5950 pies de sitio, tasada en 15,836 rs. 24 mrs.: otra en dicha villa, en la calle del Barrio de la iglesia y del meson, sobre mano derecha, medianería con casa de Pablo García de los Barrios, con 6543 pies, en 3938 rs. 23 mrs.: una tierra en la misma villa, al sitio que dicen el Portero, linda á oriente con camino que va por las huertas á Madrid, á mediodía con tierra de Don Jacinto del Vado y otra de Diego García, su haber 23 fanegas y 6 celemines, tasada cada una á 770 rs., en 18,095 rs.: otra donde dicen los Nogales y el Colmenar, de una fan. y 3 cel., á 600 rs., en 750: otra en la royuela y vereda de la dehesa de dicha villa, de 11 fan., cada una á 600 rs.: otra en la misma villa, donde dicen Agudin, con vereda de los rosales, de 7 fan., cada una á 460 rs.; otra en la royuela de dicha villa, á mediodía, capellanía de D. Antonio Martin, de 3 fan., cada una á 800 rs.: otra en la referida villa, en el término de Agudin, camino de Valdetorres, de 5 fan., cada una á 550 rs.: otra en Valondo de la misma villa, de 9 fan., cada una á 200 rs.: una viña llamada del Moral, al pago de Majaleado, que tiene 1444 cepas vivas y 1374 marras, tasada en 6693 rs.: otra donde dicen Capitos, con 800 cepas vivas y 1325 marras, en 5118 rs. 24 mrs.: otra donde dicen Alcobete, dézmería de S. Julian, con 449 cepas y 951 marras, en 1387: otra en la fuente del Hierro, con 249 cepas y 192 marras, en 690: otra, que estan dos unidas, en término de Valdelones, donde dicen Majalento ó peña de Juan Rubio, con 2266 cepas y 2144 marras, en 6676: otra al pago del Conde Mita, con 1043 cepas y 157 marras, á oriente y mediodía con Jacinto Vado, en 6168 rs. 16 mrs.: otra al pago de la Macharra, linda con viña de Manuel Taboada, con 400 cepas vivas y 350 marras, en 1150: otra en dicho pago de la Macharra y camino de Silillos, con 1382 cepas vivas y 1186 marras, en 3950: otra en dicho pago de la Macharra, llamada de los Cautos, con 1070

cepas vivas y 1030 marras, en 3566 rs. 8 mrs.: otra en el mismo pago de la Macharra, llamada de los Majanos, oriente viña de Vicente Gil, poniente y norte D. Jacinto del Vado, con 200 cepas vivas y 170 marras, en 498 rs. 24 mrs. Cuyas fincas estan tasadas todas juntas en 91,542 rs. 18 mrs., y se ha hecho postura á ellas en 61,029 rs. 12 mrs. en moneda metálica. Quien quisiere hacer mejora acuda ante el referido Sr. Alcalde y escribanía de D. Juan Antonio Diaz Noriega. = Asimismo por el referido Sr. Alcalde se ha mandado subastar por 30 dias una casa sita en la Plaza mayor de esta corte, portal de Cabestreros, núm. 21, manz. 163, claros 64 y 65, perteneciente á la memoria que en la iglesia parroquial de Sta. Cruz de esta corte fundó Doña María Taboada, compuesta de 555 $\frac{7}{8}$ pies quadrados superficiales, tasada en 106,823 $\frac{1}{2}$ rs. En la misma forma se ha mandado subastar por 15 dias mas otra casa sita en la calle de Amanuel, con accesorias á la del Portillo, núm. 3, manz. 539, de 6459 pies de sitio, tasada en 131,415 rs. E igualmente se ha mandado subastar por otros 15 dias mas otra casa sita en el lugar de Villaverde, perteneciente á la memoria que fundó Doña Catalina Reynoso, comprehensiva de 6751 pies de sitio, tasada en 35,950 rs. Ultimamente, se ha mandado tambien subastar por otros 15 dias mas 3 pedazos de tierra, su caber 22 fanegas y 9 celemines, tasados en 11,325 rs., sitios en el término del lugar de Ballécas, pertenecientes á las memorias nombradas de las Mercedes. Quien quisiere hacer postura á ellas acuda ante el citado Sr. Alcalde y referida escribanía.

La junta de gobierno y direccion de la compañía de la Buena Fe, en cumplimiento de lo que se pactó en la escritura de su rehabilitacion y concordia celebrada entre ella y sus acreedores en 30 de Abril de 1801, ha determinado que desde el dia 7 del próximo mes de Enero, acudan estos á las oficinas de la misma, de nueve á una por las mañanas, todos los que no sean festivos, á la percepcion del tercer plazo é intereses de los 6 primeros meses correspondientes á él, presentando á este fin los resguardos de sus réditos que ha expedido la actual direccion, para que en su virtud se les entregue los ajustes y recibos, y puedan comprobarlos, acudiendo á su cobro el dia que se les designe con los mismos, todo conforme á la práctica observada en los pagos anteriores: lo que se avisa al público para que llegue á noticia de los interesados.

Habiéndose servido S. M. conceder la franquicia de correos al periódico intitulado Efemérides de la ilustracion de España, y resultando esta gracia en favor de los subscriptores de las provincias, se avisa haberse rebaxado 4 rs. al mes la subscripcion á dicho periódico, quedando por consiguiente en 11 rs., ó sean 33 rs. por tres meses franco el porte.

Memorias de la Real Academia de la Historia. Núm. 11 del tomo 4.º Ensayo histórico-crítico sobre el origen de las lenguas, señaladamente del romance castellano, con un catálogo de algunas voces castellanas puramente arábicas, ó derivadas de la lengua griega y de los idiomas orientales, pero introducidas en España por los árabes: por D. Francisco Martinez Marina, Canónigo de la Real iglesia de S. Isidro, actual Director de la Academia. Véndese en la Real panadería, casa de la Academia.

Targetas finas acartonadas, blancas y negras á 2 rs. el 100: las azules á 4 rs.: las apropiadas para navidades á 6 rs.: el poner el nombre impreso es aparte del precio de las targetas, á 4 rs. el 100. Se hallarán en la imprenta y librería de Blanques, calle de las Carretas.